

VALLADOLID

## El instituto por antonomasia

El Ayuntamiento celebra el 150 aniversario del IES Zorrilla con una edición facsímil de un libro de 1907 dedicado a este centro

10.10.07 – EL NORTE DE CASTILLA  
J. M. L.



María Ángeles Porres, Francisco Javier León de la Riva y Luis Carlos Duque, durante la presentación del libro. / MIGUEL ÁNGEL SANTOS

El IES Zorrilla celebra este año el 150 aniversario de su creación como institución académica independiente de la Universidad de Valladolid en 1857; y el centenario de la inauguración, en 1907, de la sede que sigue ocupando hoy en día en la plaza de San Pablo. Y para sumarse a estas celebraciones, el Ayuntamiento presentó ayer una edición facsímil del libro que en 1908 publicó Policarpo Mingote Tarazona 'El nuevo instituto', donde se recogen las vicisitudes que rodearon la construcción del edificio que se levantó en el llamado 'Corralón de San Pablo'.

Como ayer destacaron en la presentación del libro el alcalde, Francisco Javier León de la Riva, y el director del centro, Luis Carlos Duque, el Zorrilla fue el único instituto de enseñanza secundaria que tuvo la ciudad hasta que en 1932 se creó el Núñez de Arce, pero incluso después, para los vallisoletanos siguió siendo 'el instituto' por antonomasia.

Mingote y Tarazona explica en el libro ahora recuperado, que el Zorrilla nació en 1845 como instituto provincial y escuela preparatoria para el ingreso en la Universidad, y estaba integrado en la propia institución académica. De hecho, sus profesores formaban parte del Claustro universitario, agregados a la Facultad de Filosofía, y las clases se impartían en las aulas universitarias.

La segregación llegó en 1857, cuando se aprobó la Ley de Instrucción Pública o Ley Moyano, una ley educativa que lleva el nombre de una destacada figura del siglo XIX, Claudio Moyano, catedrático y rector de la Universidad de Valladolid, alcalde de la ciudad, diputado de las Cortes y ministro de Fomento, entre otros cargos.

A partir de entonces inició una andadura independiente como centro de 'segunda enseñanza', es decir, el nivel educativo intermedio entre la enseñanza primaria y la universitaria.

En principio, siguió ocupando un espacio universitario, la antigua Hospedería del Colegio Mayor de Santa Cruz, pero ante el lamentable estado que presentaba aquel «vetusto y destartado caserón» -en enero de 1901 se desplomó un muro interior y la amenaza de ruina era evidente-, se puso de manifiesto que era necesario un espacio propio.

Hasta que el nuevo edificio fue una realidad seis años más tarde, se inauguró el 2 de octubre del 1907, el instituto se instaló provisionalmente en la planta principal del Colegio de San Gregorio.

La relevancia social del acto oficial de inauguración queda reflejada en el hecho de que acudieron, además de numerosas autoridades, «catedráticos, profesores, maestros, sacerdotes, ingenieros y arquitectos, artistas, abogados, médicos, militares de las diversas armas, periodistas, profesionales de toda clase y alumnos de los centros de enseñanza: en suma, una brillante representación de la intelectualidad castellana».

### Cien mil alumnos

Por el Zorrilla han pasado desde entonces sucesivas generaciones de estudiantes, unos cien mil según calculaba ayer su director, y más de mil profesores impartieron clase en sus aulas. Hoy, 1.350 alumnos cursan en este centro estudios de Educación Secundaria Obligatoria, Bachillerato y Formación Profesional, que encarnan la continuidad de un centro educativo que ha sido una institución «que ha marcado la vida de Valladolid», señaló Luis Carlos Duque.

Los actos conmemorativos continuarán el 9 de noviembre con una exposición en la Sala de las Francesas, y la próxima semana se iniciará un ciclo de conferencias que servirán «para enmarcar la importancia que ha tenido la educación en la transformación de la sociedad en estos 150 años».